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Un champion 
de slackline  
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au-dessus  
du chantier  
de la Remise
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Plaisir et 
Magny fêtent  
la nature
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Le Stadium 
de BMX, un 
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olympique 
logique mais 
pas si évident
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Le festival électro 
Treesome festival, 
qui devait avoir lieu 
au début de l’été 
à l’Île de loisirs, 
a été annulé faute 
de financements 
suffisants.
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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LE VÉLODROME NATIONAL, 
TEMPLE DE LA MUSIQUE 

ÉLECTRO  
POUR UNE SOIRÉE
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes
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La Ville récompensée  
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 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5
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Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8
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La commune a mis aux enchères  
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à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Le Treesome festival  
à l'Île de loisirs est annulé

Le festival électro Treesome festival, 
qui devait avoir lieu au début de l’été 

à l’Île de loisirs, a été annulé faute de 
financements suffisants.

Treesome, le festival élec-
tro qui était prévu au 
début de l’été sur l’Île de 
loisirs, n’aura finalement 

pas lieu. La nouvelle est tombée 
comme cela, au début du mois, à 
quelques semaines à peine des dates 
prévues, les 7 et 8 juillet prochains. 

Ce festival, qui devait réunir une 
quarantaine d’artistes, à la fois 
français et internationaux, sur trois 
scènes (une scène techno, une scène 
house et une scène dancehall afro-
beat), répartis sur la partie sud des 
trois hectares de l’Île de loisirs, était 
porté par un prestataire extérieur. Or, 
ce dernier a finalement jeté l’éponge. 
Et l’équipe du Treesome festival, 
visiblement profondément affectée, 
a dû prendre cette décision. « Il est 
difficile pour nous, à cet instant, de 
cacher notre tristesse, souligne-t-elle 
dans un communiqué. Le regret de 
ne pas avoir pu concrétiser nos idées 
et apporter notre vision à la scène 
électronique. Et au-delà, ne pas avoir 
réussi à faire rayonner la musique et 
la culture, si essentielles par les temps 
qui courent. Alors voilà, on y est, c’est 
l ’heure du générique, mais vous n’avez 
pas pu voir la fin du film… »

Un vrai défi

Mais alors, comment justifier cette 
annulation si près du but ? L’équipe 
du Treesome festival assure que 
« lancer une fête de la musique en 2023 
est un vrai défi. Depuis la pandémie, 
le monde culturel souffre de multiples 
difficultés dont de nombreuses structures 
ont encore du mal à se remettre. Les 
organisateurs doivent faire face et se 
battre constamment dans ce contexte 
difficile et chaque événement qui 
prend forme est le résultat d'un petit 
miracle. Malgré le soutien indéfectible 
de l'agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines, depuis le début du projet 
jusqu'à aujourd'hui, l'équipe du 
Treesome festival a rencontré, comme 
de nombreux festivals cette année, 
de multiples difficultés financières et 
logistiques dont certaines sont liées aux 
Jeux olympiques de Paris en 2024. »

Avec le retrait de certains partenaires 
financiers, et malgré les efforts 
consentis pour trouver des solutions, 
à deux mois de l’événement, l’équipe 
a estimé qu’il était « temps de faire 
une analyse amère : nous n'avons pas 

réussi à convaincre et à trouver les fonds 
nécessaires ». Et de préciser : « Malgré 
le manque de financement, nous avons 
essayé par tous les moyens de poursuivre 
le projet et de tenir le festival à tout 
prix. Mais la certitude de vous accueillir 
dans les meilleures conditions et de vous 
faire vivre cet événement comme nous 
l'avions imaginé n'était pas garantie. 
C'est pourquoi nous avons pris la déci-
sion déchirante d'annuler cette édition 
du Treesome festival. »

Un soutien  
indéfectible

À l’initiative de l'événement, et 
soutien indéfectible de ce projet de 
festival, l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines se dit « triste 
que notre porteur de projet n’ait pas 
eu la capacité de mobiliser d ’autres 
partenaires pour atteindre ses objec-
tifs ».  Mais l’Agglomération n’a pas 
l’intention d’abandonner le projet 
et va relancer une consultation 
auprès des différents partenaires et 
faire un appel à candidatures pour 
trouver un porteur de projet en 
mesure de produire et de réaliser ce 
festival. « Il faut garder la dimension 
internationale et une scène locale, car 
nous avons des associations capables 
d ’animer des scènes  », précise-t-on 
dans l’entourage du président, Jean-
Michel Fourgous (LR). 

Vice-président chargé de la culture 
à Saint-Quentin-en-Yvelines, Éric-
Alain Junes regrette également que 

la communauté d’agglomération 
se retrouve ainsi devant le fait 
accompli et ne puisse rien faire 
pour y remédier, à seulement deux 
mois de la date prévue du festival. 
Des regrets d’autant plus forts que 
l’élu rappelle qu’il y « a eu un travail 
colossal des équipes de Saint-Quentin-
en-Yvelines et de l ’Île de loisirs, en 
termes de brainstorming (réflexion), 
pour mettre en place ce niveau de fes-
tival dans une agglomération comme 
Saint-Quentin-en-Yvelines. Et pour 
l ’instant, tout cela est à fond perdu. 
Cela représente des dizaines et des 
dizaines d ’heures de travail de mise 
en place pour un projet qui tombe à 
l ’eau. Il y a un coût, mais ce coût sera 
plus humain que matériel. »

De son côté, par les assurances 
et contrats qui ont été signés, 
l’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines est sûre de récupérer 
ses  investissements, assure Éric-
Alain Junes : « Ils seront remboursés 
par l ’association. Alors ce n’est pas 
totalement perdu parce que le projet 
n’est pas totalement abandonné, mais 
il va falloir réfléchir à tout cela. »

Et le vice-président à la culture 
d’avouer qu’il avait quelques 
« réserves sur cette association ». « Je les 
ai exprimées dès le départ et cela ne me 
semblait pas très solide, confie-t-il. Il y 
avait des gages de sérieux qui avaient 
été donnés et je n’allais pas m’opposer 
dans ce cas-là à ce projet. » 

Et pourtant, le festival n’avait pas 
forcément que des défenseurs 
convaincus. Les élus d’opposition 
avaient ainsi fait part en conseil com-
munautaire de leur étonnement à ce 
que l’Agglomération soutienne des 
événements culturels « one shot », 
comme ce festival, et s’interrogeaient 
également sur la pertinence même 
de ce genre d’organisation sur le 
territoire. 

« Il y a un certain nombre de projets 
que nous ne comprenons pas, avait 
notamment déclaré Sandrine 
Grandgambe (Génération.s), 1re 
adjointe à Trappes. Ce festival, on 
va l ’accueillir à l ’Île de loisirs. On les 
a rencontrés, on va faire en sorte que 

cela se passe bien, que cela soit une 
réussite, mais en quoi cela concerne les 
habitants de SQY ? “One shot”, même 
pas, puisque ce sont 300 000 euros 
par an sur trois ans. C’est un choix 
que vous faites de mettre cet argent 
sur une opération de communication 
de SQY à l ’extérieur du territoire ou 
dans une logique de retombées de com-
munication du territoire. Choses que 
nous aimerions bien pouvoir évaluer 
parce que mettre de l ’argent public, qui 
est rare aujourd’hui, doit être utilisé 
avec efficience. Quand aurons-nous des 
bilans de ce qui se monte ? »

Un nouvel  
appel à projet

«  Un festival, ce n’est pas que de la 
notoriété pour SQY, c’est aussi, d ’après 
les études et les résultats des soirées qui 
ont été faites au vélodrome, un public 
plus jeune », lui avait alors répondu 
la majorité de SQY. « C’est pour la 
jeunesse, nos universitaires, etc. Et 
penser à ce segment sur lequel nous 
avons le moins d ’offres culturelles, c’est 
plutôt une bonne direction. Plusieurs 
festivals électro ont été organisés au 
vélodrome et c’est en se basant sur cette 
expérience et la mobilisation qu’ils 
suscitent que nous avons poussé l ’idée 
de monter un événement structurant », 
conclut l’entourage de la présidence.

Concernant le remboursement 
des billets, l’équipe du Treesome 
festival assure que « les rembourse-
ments Shotgun et Resident advisor 
sont en cours  », mais précise que 
«  les frais de location ne sont pas 
remboursés ». n

 LA RÉDACTION
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Avec le retrait de certains partenaires financiers, « la certitude de vous 
accueillir dans les meilleures conditions et de vous faire vivre cet événement 
comme nous l'avions imaginé n'était pas garantie », explique l'équipe 
du festival. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

Le Treesome festival était prévu les 7 et 8 juillet à l'Île de loisirs, et devait 
réunir une quarantaine d’artistes, à la fois français et internationaux. 
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Le 1er avril dernier, il avait pris 
place au parc des sports Boniface, 
à Élancourt. Un mois, 5 000 km et 
quelques contretemps plus tard, le 
container de l’association Container 
sans frontières  est finalement arrivé 
à bon port, au Sénégal, début mai. 
Parti d’Élancourt le 3 avril, il devait 
prendre la mer le 8 avril pour arriver 
12 jours plus tard. Mais il s’est retrou-
vé bloqué au port du Havre en raison 
de grèves, et n'est parti que le 15 avril. 

Mais le chargement est finalement 
bien arrivé. À l’intérieur du contai-
ner, du mobilier (chaises, tables), du 
matériel informatique, «  et on a eu 
l’agréable surprise que quelqu’un nous 
donne dix photocopieurs, qui vien-
draient [...] d’une ambassade afri-
caine », ajoute Christophe Jeanmou-
gin, professeur au collège Courbet 
(Trappes) et au lycée Dumont d’Ur-
ville (Maurepas), président et cofon-
dateur de Container sans frontières, 
rencontré le jour du chargement.  

Un chargement destiné principa-
lement au lycée Mame Cheikh 

Mbaye, le plus grand de la région de 
Tambacounda – 2 500 élèves selon le 
professeur –, dans le centre du Séné-
gal. Des établissements de l’Essonne 
et des Yvelines font partie des dona-
teurs. Parmi eux, certains à SQY : le 
collège Giacometti et les lycées Des-
cartes et Émilie de Breteuil (Monti-
gny), le lycée Dumont d’Urville, ou 
encore le lycée La Plaine de Neau-
phle à Trappes. L’entreprise Thales, 
à Élancourt, a également apporté sa 
contribution en faisant don de livres.

Il s’agit du 2e container envoyé dans 
le cadre du projet. Le 1er l’avait été 
en 2021, par des élèves du collège 
Courbet, à plusieurs écoles de la 
région de Tambacounda. À l’époque, 
les élèves et certains de leurs pro-
fesseurs avaient alors collaboré avec 
l’Association des ressortissants de 
Niéry (ARN), du nom d’une ville du 
Sénégal jumelle de Trappes, et qui a 
monté plusieurs projets à destination 
du Sénégal. Elhadji Diame Drame, 
cofondateur de l’ARN et lui-même 
originaire du Sénégal, s’est associé à 
Christophe Jeanmougin pour créer 

en décembre 2021 l’association 
Container sans frontières. 

« Elhadji, c’est un jeune à qui on a 
donné l’opportunité de venir étu-
dier en France, évoque Christophe 
Jeanmougin. Il a fait un bac pro au 
lycée Blériot [à Trappes]. Il était élève 
à Trappes, et pour lui, ça a aussi du sens 
d’engager les jeunes de Trappes […] On 
se motive tous les deux. Moi, j’ai trop 
d’enthousiasme et beaucoup d’énergie, et 
lui a l’expérience du pays, moi je n’en ai 
pas. Et lui, il a un réseau, il sait com-
ment on fait pour faire un container, il 
a des contacts là-bas. »

Le projet bénéficie aussi d'un enga-
gement très fort des jeunes. Au-
jourd'hui, le bureau de l'association 
compte 12 membres, notamment 
des élèves et ex-élèves de Chris-
tophe Jeanmougin. «  Il y a trois 
adultes pour neuf jeunes, qui vont 
de la 4e à la 1re. Ils sont membres de 
l’association, avec l ’autorisation de 
leurs parents, et ils sont vice-secré-
taire, vice-président…  ». Parmi eux, 
Aaron Piperol-Poulain. Cet élève 

de 2de du lycée Dumont d’Urville a 
intégré Container sans frontières en 
décembre dernier, et en est devenu 
vice-président en janvier. «  L’aide 
humanitaire de manière générale 
m’intéresse, car pouvoir aider les gens 
en difficulté, c’est quelque chose que 
j’aime beaucoup  »,  confie le jeune 
homme de 16 ans.

Lui et les autres jeunes de l'associa-
tion se sont mobilisés, notamment 
pour récolter des fonds à travers des 
événements, dans le but de financer 
le container. « Le container pur, il faut 
compter 4 500 euros. Après, il y a tout 
ce qu’il y a autour, et ça se solde aussi. 
Par exemple, […] il y a deux camions 
qui tournent, et je pense que je suis 
peut-être à plus de 3 000  euros pour 
la location des camions  », fait savoir 
Christophe Jeanmougin, saluant 
également la mairie d’Élancourt, qui 
a notamment mis à disposition une 
ex-école pour stocker le matériel. 

Le professeur veut aussi, à travers ce 
projet, faire prendre conscience aux 
jeunes de « la chance qu’ils ont d’être en 
France », alors qu’ « en Afrique, il n’y a 
même pas une chaise ou une table pour 
certains gamins ». Il souhaite faire en 
sorte que « la jeunesse de France s’en-
gage pour la jeunesse d’Afrique » et l'af-
firme : « C’est une aventure humaine. 
Et là, il n’y a plus de prof, on est des col-
laborateurs de l’humanité. » Il est parti 
fin avril au Sénégal pour «  préparer 
le terrain », car, dans un an, il entend 
bien emmener des jeunes là-bas et 
développer des échanges entre la 
France et le Sénégal, et notamment  
un jumelage entre le lycée de Tamba-
counda et le lycée Dumont d’Urville. 
En attendant, Christophe Jeanmou-
gin invite tous les établissements 
et personnes qui le souhaitent à se 
joindre au projet. Pour plus de ren-
seignements à ce sujet, elles peuvent 
d'ailleurs contacter : containersans 
frontieres@gmail.com. n

Un container rempli de matériel scolaire  
envoyé au Sénégal
Le chargement, provenant de différents établissements, notamment saint-quentinois, 
est arrivé début mai au Sénégal, où il équipera, entre autres, un grand lycée. 

 ALEXIS CIMOLINO

Parti début avril d’Élancourt, le matériel est arrivé un mois plus tard 
au Sénégal, dans la région de Tambacounda, notamment au lycée 
Mame Cheikh Mbaye.  
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Les habitants de l’écoquartier des 
40 Arpents bénéficient d’un nou-
vel espace, un square de 1 000 m², 
accessible depuis le 10 mai. Bap-
tisé square des 40 Arpents, le lieu, 
situé le long de la RD13, est ins-
tallé à côté du centre d’incendie 
et de secours (CIS) de Maurepas. 
Le square a été inauguré le 10 mai, 
sous une météo clémente, en pré-
sence du maire, Grégory Garestier 
(DVD), de Lucia Berny, conseillère 
municipale déléguée à l’embellisse-
ment de la ville, de divers élus et 
des habitants. 

« Le square et les aménagements qui 
s’y trouvent ont coûté 130 000 euros. 
Les travaux ont duré six mois  », a 
introduit l’édile avant de dévoiler, 
avec les enfants présents, la plaque 
qui porte le nom du square. «  Le 
square est terminé depuis deux mois 
mais il était fermé au public jusqu’à 

aujourd’hui par des barrières, et les 
Maurepasiens ont joué le jeu, ils ont 
mérité ce bel espace », s’est de son côté 
félicitée Lucia Berny. 

Sol imperméable, mobilier 
design et jeux inclusifs

Les habitants ont donc désormais 
accès au square qui propose divers 
équipements en accès libre, desti-
nés à tous les publics. En son sein 
se trouve un espace sportif avec une 
aire de street workout destinée aux 
personnes de plus de 1,40 m. Un 
QR code peut être flashé avec un 
smartphone pour savoir quels exer-
cices il est possible de réaliser sur 
cette aire.

Ont également été installés dans 
le square des transats design en 
bois, inclinés de différentes ma-
nières pour profiter pleinement de 

l’ensoleillement, des jeux ludiques 
et pédagogiques à destination 
des enfants, et, première sur la 
commune, des jeux originaux et 
disruptifs à destination des enfants 
en situation de handicap comme 
l’alphabet en braille, « installé assez 
bas pour que les PMR (Personnes à 
mobilité réduite) puissent se divertir 
avec », précise la conseillère muni-
cipale.

Côté espace paysager, des carrés 
potagers où menthe, oseille, per-
sil, mélisse, ciboulette ou encore 
thym sont à disposition des usa-
gers. Des petits arbustifs mellifères 

favorisant la petite faune ainsi que 
des petits arbustes fruitiers (cassis-
siers, framboisiers) ont pris place 
dans le square pour contenter tout 
le monde. Côté réalisation, l’ate-
lier STIPa (qui s’est déjà occupé 
de l’aménagement des squares de 
Beaufortin, Rohan et Ré à Maure-
pas, Ndlr) et l’entreprise Paysages 
Adeline, spécialiste en création et 
entretien d’espaces verts, ont ima-
giné le lieu.

« Nous avons fait le choix d ’installer 
cet espace confortable et chaleureux 
au milieu de la ville. Cela s’est fait 
en concertation avec les habitants. Le 

sol est imperméable, et nous avons, 
en plus des différents aménagements, 
un cheminement piéton traversant 
entre la rue Claude Bernard et la 
RD13. C’était un espace assez at-
tendu par les habitants », explique 
Lucia Berny.  

788 logements ont déjà été 
livrés dans l'écoquartier  

des 40 Arpents

« Ici, nous sommes au début de l ’éco-
quartier des 40 Arpents. Il y a déjà 
eu 788 logements livrés. C’est la 
deuxième aire de street workout qui 
a pris place dans la commune après 
celle qui se trouve au stade du Bois. 
Les arbres existants ont été conser-
vés, à savoir des peupliers et des pins, 
mis à part trois peupliers malades qui 
ont été coupés. De nouvelles essences 
adaptées à notre climat ont été plan-
tées. Ce lieu va améliorer la qualité 
de vie des habitants qui pourront 
ainsi profiter de l ’espace paysager et 
de l ’espace détente avec les transats 
en bois. Nous allons prochainement 
réaliser un parc, plus grand, toujours 
dans cet écoquartier  », a déclaré le 
maire avant d’inviter les habitants 
présents à se délecter d’un petit 
rafraîchissement. n

Le square des 40 Arpents, 
un écrin de verdure en ville 
L’inauguration du square des 40 Arpents à Maurepas, 
qui s’est déroulée le 10 mai, était synonyme d’ouverture 
pour les Maurepasiens.

 PIERRE PONLEVÉ

Le maire, Grégory Garestier, ainsi que plusieurs enfants présents, a dévoilé 
la plaque nominative du square des 40 Arpents. 
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  
Des travaux de 
renouvellement 
des rails à la 
gare de Montigny
Deux kilomètres de rails sont 
en train d’être renouvelés 
à la gare de Saint-Quentin-
en-Yvelines – Montigny-le-
Bretonneux. Les travaux, 
qui ont débuté le 3 avril, se 
termineront le 17 juin.

 EN IMAGE
VOISINS  Un champion de slackline en équilibre au-dessus du chantier  

de la Remise

SNCF réseau souhaite moderniser ses 
infrastructures ferroviaires, y compris à 
Saint-Quentin-en-Yvelines. Pour cela, 
depuis le lundi 3 avril, d’importants 
travaux, qui devraient durer jusqu’au 
17 juin, sont menés à la gare de SQY 
pour renouveler deux km de rails. Les 
travaux se déroulent exclusivement la 
nuit, entre 22 h et 6 h du matin. « Ces 
travaux sont susceptibles d’occasionner des 
nuisances sonores », précise la munici-
palité sur son site internet. « SNCF 
réseau assure organiser la réalisation de 
ce chantier de sorte qu’il gêne le moins 
possible le bien-être des riverains », 
poursuit la commune pour rassurer 
ses habitants. Ces travaux se déroulent 
en même temps que ceux du secteur 
gare, avec l’opération de démolition-
reconstruction de l’Anneau rouge qui 
deviendra Centrality, dès 2025 (lire 
notre édition du 18 avril). Pour obtenir 
plus d’informations, rendez-vous sur le 
site malignec.transilien.com.

Marcher sur un fil de 120 m de long, suspendu à 40 m de hauteur. Un jeu d'enfant pour Lucas Giovanni Moreira. Le 13 mai, ce double recordman 
du monde de slackline a effectué deux passages dans le ciel de Voisins-le-Bretonneux, entre deux grues, au-dessus du futur quartier de la Remise. 
Un show organisé par Les Promoteurs du Grand Paris, promoteur du quartier, et son président, Philippe Jarlot, dont le fils, Paul, est un ami de 
Lucas Giovanni Moreira. « Avec Lucas, on se connaît depuis six ans, c'est lui qui a commencé à m’apprendre la slack. On a toujours eu ce projet de faire un 
projet entre des grues. » «  Je suis content qu'il y ait du monde, ça met un peu la pression », nous confiait le champion de slackline quelques minutes avant 
sa 2e traversée, qu'il a réalisée au-dessus d'une foule impressionnée, venue en nombre pour assister à sa performance. 
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Après le Vélodrome et le Golf na-
tional, la tournée des sites de Paris 
2024 faisait étape le 11 mai dernier 
dans un troisième des quatre lieux 
d’accueil saint-quentinois des pro-
chains Jeux olympiques et paralym-
piques ( JOP). Situé juste en face du 
vélodrome, inauguré en 2014 comme 
ce dernier, et exploité par le même 
organisme (l’UCPA), le Stadium de 
BMX sera l’antre des épreuves de 
BMX racing les 1er et 2 août 2024. 

Encadrés par des pilotes de l’équipe 
de France, des membres du Club 
Paris 2024 ont pu s’essayer à cette 
discipline au sein de cet équipement 
qui accueillera les 48 meilleurs riders 
de la planète dans un peu plus d’un 
an. «  Avec ces Jeux, SQY va rentrer 
une nouvelle fois dans la légende du 
sport mondial », a notamment déclaré 
le président de SQY, Jean-Michel 

Fourgous (LR), à l’occasion du mot 
d’accueil de cette tournée des sites.

« C’était extrêmement important pour 
nous de mettre à l’honneur le BMX 
race, qui est une discipline à part en-
tière, et le fait que ce site soit juste à côté 
du vélodrome, ça nous permet d’opti-
miser les espaces, de créer vraiment un 

lieu dédié au cyclisme. En plus, avec 
la colline d’Élancourt juste à côté [qui 
accueillera le VTT], on a un vrai pôle 
d’excellence ici, à SQY », abonde Auré-
lie Merle, directrice exécutive des 
sports de Paris 2024. 

Pourtant, si le Stadium semblait le 
lieu d’accueil naturel et logique des 

épreuves de cette discipline, cela 
n’a pas toujours été aussi évident. 
Il y a quelques années encore, sa 
piste était jugée non conforme aux 
normes requises par le Comité 
international olympique (CIO), 
qui souhaitait une structure non 
couverte afin de pouvoir filmer les 
courses de haut. L’Île de loisirs, si-
tuée quelques mètres plus loin, était 
alors évoquée. 

Mais finalement, le choix s'est bel et 
bien porté sur le Stadium. « On avait 
envisagé de faire une piste éphémère sur 
l’Île de loisirs, mais le BMX fait de très 
bonnes audiences télé, particulièrement 
aux États-Unis, souligne Arnaud 
Courtier, directeur des sports et 
conseiller Spécial JOP & Héritage 
de l’Agglomération. Donc le CIO et le 
Cojo ont adapté leur planning par rap-
port à ça, car il ne faut pas oublier que 
ce qui ramène le plus d’argent au CIO, 
c’est les droits télé. Donc les épreuves de 
BMX auront lieu en soirée à cause du 
décalage horaire avec les États-Unis. 
Donc il fait nuit, donc il faut éclairer 
(le toit du Stadium possède un système 
d’éclairage, Ndlr), donc on peut rester là, 
et on ne dépense pas d’argent à refaire 
une piste. » 

La piste subira quand même des 
aménagements pour les JO. « Il faut 
qu’elle soit nickel pour les Jeux, et que 
la piste soit la piste des Jeux unique, et 
que, par exemple, l’équipe de France, 
qui s’entraîne là toute l’année, n’ait pas 
un énorme home avantage par rapport 
aux autres nations, selon le directeur 
des sports. L’équipe de France, ils la 
connaissent par cœur, la piste. […]. 
Donc elle sera refaite avant les Jeux, 
toute neuve.  » Une nouvelle tribune 
devrait aussi voir le jour, permettant 
l’accueil de 3 000 à 4 000 spectateurs. 

Dans cet écrin, les pilotes de BMX 
devraient pouvoir se surpasser. 
Notamment les Français, régulière-
ment performants et pour qui des 
médailles sont attendues. « C’est une 
discipline où on a de grandes ambi-
tions, car on a des athlètes qui trustent 
les podiums internationaux depuis des 
années, et dont on attend une consécra-
tion olympique, et tant qu’à faire, on 
aimerait mieux que ce soit ici, affirme 
Michel Callot, président de la Fédé-
ration française de cyclisme. Ce serait 
sans doute aussi un bon moyen de pré-
parer une forme d’héritage, on sait 
que l’héritage se prépare encore mieux 
quand il se construit dans le succès. » n

Le Stadium de BMX, un futur site olympique 
logique mais pas si évident
La tournée des sites de Paris 2024 est passée le 11 mai par le Stadium de BMX.  
Si le choix de ce site situé en face du Vélodrome semblait logique, un autre lieu était 
évoqué il y encore quelques années. 

 ALEXIS CIMOLINO

Lors de cette tournée de sites, des membres du Club Paris 2024 ont pu 
s’essayer au BMX au sein du Stadium qui accueillera les 48 meilleurs riders 
de la planète les 1er et 2 août 2024. 
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C’est cette année la 17e édition de la 
fête de la nature. Du 24 au 29 mai, 
ce sont plus de 2 000 lieux de fes-
tivités qui ont été sélectionnés pour 
découvrir la nature dans les meil-
leures conditions. À cette occasion, 
deux villes de Saint-Quentin-en-
Yvelines s’investissent dans l’orga-
nisation de cet événement annuel. 
À Magny-les-Hameaux, durant six 
jours, la Ville propose aux habitants 
(familles, scolaires, professionnels et 
passionnés) de participer à des ani-
mations gratuites à la Maison de 
l'environnement  : stand jeu de l'oie 
(mercredi 24 mai, de 13 h 30 à 17 h), 
reconnaissance des oiseaux (mercre-

di 24 mai, de 13 h 30 à 17 h), confé-
rence sur les hérissons (présentée 
par la présidente de l'association Les 
P'tits Kipik ; Sarah Stahl,  samedi 
27 mai, de 15 h à 17 h), empreintes 
des animaux sauvages (mercredi 24 
mai, dès 13 h 30).

De la même manière, la ville de 
Plaisir propose de nombreux ate-
liers et animations pour les habi-
tants. Au programme : détective de 
la nature, pour apprendre à recon-
naitre les traces des occupants de la 
forêt (samedi 27 mai, de 9 h 30 à 
12 h 30, parc du Château) ; initiation 
à la photographie naturaliste avec 

Michel Chardin (samedi 27 mai, de 
10 h à 12 h et de 14 h à 16 h, parc 
du Château)  ; découverte nocturne 
de la biodiversité pour découvrir les 
papillons de nuit (samedi 27 mai, 
de 21 h  30 à 23h 30, parc du Châ-
teau) ; à l’écoute des voix secrètes de 
la nature (mercredi 24 mai, de 10 h 
à 11 h 30 et de 16 h à 17 h 30, parc 
du Château), et bien d’autres encore. 

Toujours à Plaisir, des ateliers de 
découverte sont également prévus 
sur les plantes sauvages (vendredi 
26 mai, de 10 h à 11 h 30, parc du 
Château), les abeilles (samedi 27 
mai et dimanche 28 mai, de 10 h à 
12 h, au rucher du parc du Château) 
ou les animaux qui ont mauvaise 
réputation (mercredi 24 mai, de 14 
h à 17 h, maison des familles La 
Mosaïque). À noter également que, 
dans le cadre de la Fête de la nature, 
se tient le 24 mai une randonnée 
d'observation ornithologique dans 
le parc des sources de la Bièvre, à 
Guyancourt, en partenariat avec la 
MGEN. Informations et rensei-
gnements sur fetedelanature.com, 
magny-les-hameaux.fr ou sur ville-
plaisir.fr n

Plaisir et Magny fêtent la nature
Durant cinq jours, les villes de Plaisir et de Magny-les-Hameaux mettent la nature 
à l’honneur.

 LA RÉDACTION

SQY  Plusieurs dons de sang à Saint-
Quentin-en-Yvelines

ÉLANCOURT  La Ville lance des podcasts 
pour les parents

Tous les mois, l’Établissement fran-
çais du sang (EFS) organise diffé-
rentes collectes à Saint-Quentin-
en-Yvelines. En cette fin de mois 
de mai, les collectes se dérouleront, 
pour l'une d’entre elles, à  l'Espace 
1901, à Trappes. Ce dernier ac-
cueille une collecte mobile le 17 
mai, de 15 h à 19 h 30. 

Une autre collecte mobile se dé-
roulera à Voisins-le-Bretonneux, à 
la Maison du Mérantais, le 19 mai, 
de 14 h 30 à 19 h 30. La ville de 
La Verrière va également accueillir 
des collectes : la 1re aura lieu le 22 
mai, de 14 h 30 à 19 h 30, au gym-
nase de la Fraternité, (une autre se 
tiendra plus tard, le 8 juin, de 12 h 
à 17 h à la MGEN). Enfin, Élan-
court accueille aussi deux collectes : 
le 25 mai, de 14 h 30 à 19 h 30 
(103  places disponibles), à l’hôtel 
de ville et de 12 h à 16 h 30, chez 
Airbus Defense & Space. Prise 
de  rendez-vous sur dondesang.

efs.sante.fr. Régulièrement, l’EFS 
rappelle combien il est important 
de donner son sang. « Tout au long 
de l’année, 10 000 dons de sang 
sont nécessaires chaque jour pour 
couvrir les besoins », rappelle l’éta-
blissement public.Voici quelques 
consignes à respecter pour pouvoir 
donner son sang : il est préférable 
de faire un don du sang lorsque l’on 
est en forme. Par ailleurs, il faut 
être âgé de 18 à 70 ans. n

Dans un souci d’accompagner les 
parents et les familles dans leur pa-
rentalité, la ville d’Élancourt propose 
désormais des podcasts à écouter 
depuis un ordinateur, une tablette 
ou un smartphone. Ces enregis-
trements audio sont réalisés par le 
réseau de professionnels de la ville. 
De nombreux sujets seront abordés 
et concerneront tous les âges, de la 
petite enfance à l'adolescence.

« L’objectif est de répondre différem-
ment au questionnement des familles en 
matière de parentalité. Notre consul-
tante municipale les reçoit déjà physi-
quement lors de conférences, d’ateliers 
et sur rendez-vous. Le podcast va per-
mettre de toucher une cible familiale 
plus large et d’intégrer facilement ce 
temps de conseil au quotidien grâce à 
un format court, compris entre 10 et 15 
minutes », explique Ghislaine Macé-
Baudoui, maire-adjointe déléguée à 
la famille et à la petite enfance, dans 
le magazine municipal. 

Deux podcasts ont d’ores et déjà 
été réalisés et ils abordent les ques-
tions des émotions et de l’alimen-
tation. Pour les écouter, flashez le 
QR Code sur le magazine ou ren-
dez-vous sur elancourt.fr. n

De nouvelles collectes de sang sont organisées par l’EFS sur 
le territoire de Saint-Quentin-en-Yvelines ces prochains jours. 

Des podcasts sur la parentalité sont désormais disponibles 
sur le site de la Ville.

 EN BREF EN BREF

ACTUALITÉS06

La ville de Plaisir propose de nombreux ateliers et animations pour 
les habitants, notamment dans le parc du Château.
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L’EFS rappelle combien il est 
important de donner son sang.
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« L’objectif est de répondre 
différemment au questionnement 
des familles en matière de 
parentalité », explique l'élue à 
la famille et à la petite enfance.
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PLAISIR  
Consultation sur 
une antenne SFR
La Ville lance une consultation 
sur la modification d’une 
antenne SFR, située non loin 
de la place du Commerce. 

La ville de Plaisir a décidé de 
consulter sa population sur le pro-
jet de modification d'une antenne 
de téléphonie mobile. En effet, la 
société SFR prévoit la modifica-
tion d'une antenne de radiotélé-
phonie mobile existante située au 
329, rue Mendès France, non loin 
de la place du Commerce, et qui 
fait l’objet de travaux d’aménage-
ment. Le dossier d’information 
au sujet de ce projet peut être 
consulté en mairie de Plaisir. 
Un registre est également mis à 
votre disposition, permettant de 
recueillir les observations des rive-
rains et des habitants. La muni-
cipalité précise que l'accueil à la 
Direction de l’aménagement et de 
l’urbanisme se fait uniquement sur 
rendez-vous. Cette prise de ren-
dez-vous se fait sur le site internet 
de la commune (ville-plaisir.fr). 
La consultation est uniquement 
ouverte jusqu’au 24 mai.

MAUREPAS  Budget participatif 2023 : 
les votes sont ouverts

Comme chaque année maintenant, 
la ville de Maurepas met en place 
un budget participatif. L'objec-
tif est de proposer et choisir des 
projets qui tiennent à cœur, et qui 
pourraient profiter à l'ensemble 
des habitants.

Cette année,  la Ville a déci-
dé de consacrer un budget de 
100 000 euros aux idées des Mau-
repasiens (30 000 € destinés aux 
projets des jeunes). Les projets en 
lice se répartissent autour de trois 
thèmes. D'abord, la jeunesse  (11-
18 ans). Il est proposé de permettre 
la pratique du volley au parc du 
Bout des Clos par l’ajout d’un filet 
multisports, de créer un terrain 
de basket 3x3 au parc du Bout du 
Clos ou de rénover les terrains de 
basket du stade du Bois.

Autre thème  : l'inclusion dans 
la ville. La municipalité propose 
d’intégrer des jeux accessibles aux 
personnes à mobilité réduite sur 
l’aire de jeux du Bois de Nogent et 
sur l’aire de jeux Liliane de la Mor-
tière. 3e thème  : la propreté de la 

ville. Maurepas propose d’installer 
des poubelles « intelligentes » rue 
de Brie et au bassin de la Courance 
(à énergie solaire, elles compactent 
les déchets), des cendriers à recy-
clage dans les zones fréquentées 
ou des corbeilles de rue à double 
compartiment pour le recyclage. 
Pour voter, rendez-vous sur mau-
repas.fr n

Après une 1re  phase de sélection des projets, les votes ouvrent 
jusqu’au 4 juin.

 EN BREF

Parmi les projets proposés, 
figure l'installation de poubelles 
« intelligentes » rue de Brie et au 
bassin de la Courance (photo).
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ON NE VOUS LE RÉPÉTERA 
PAS 3 FOIS :
QUEL QUE SOIT VOTRE CHOIX, 
LE MOINS CHER 
C’EST E.LECLERC 
Certains préfèrent les marques nationales, d’autres les marques distributeurs  
et d’autres encore les marques premier prix. Dans tous les cas,  
une chose est sûre : chez E.Leclerc, votre cola zéro est moins cher que chez Carrefour  
ou Casino par exemple. Et ça, quel que soit votre choix. 

Vous voulez la preuve ? Vérifiez sur www.quiestlemoinscher.leclerc
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DÉFENDRE TOUT
CE QUI COMPTE POUR VOUS.

POUR VOTRE SANTÉ, MANGEZ AU MOINS CINQ FRUITS ET LÉGUMES PAR JOUR. W W W.MANGERBOUGER.FR

Comparaisons de prix moyens relevés du 03/04/2023 au 15/04/2023. Plus d’informations et détails des prix et des formats des magasins étudiés sur www.quiestlemoinscher.leclerc



GUYANCOURT  La Ville 
sonde les habi-
tants sur ses mai-
sons de quartier 
et centres sociaux
Une enquête pour mieux cerner 
les attentes des habitants pour 
leurs maisons de quartier et 
leurs centres sociaux est actuel-
lement accessible en ligne. 
La ville de Guyancourt réalise une 
vaste enquête sur ses maisons de 
quartier et ses centres sociaux. Au 
travers de ce sondage en ligne, l’idée 
de la municipalité de Guyancourt 
est d’orienter au mieux les activités 
qui sont proposées tout au long de 
l’année en les adaptant au plus près 
des envies et des besoins des habi-
tants qui fréquentent ces structures 
municipales. Il s’agit de savoir si vous 
connaissez les structures, si vous les 
fréquentez, si vous participez à des 
activités et si vous en êtes satisfaits. 
Vous avez aussi la possibilité de 
proposer des améliorations, des 
initiatives, de nouvelles activités ou 
de nouveaux services. Lieux de ren-
contres, de partage et de convivialité, 
les maisons de quartier et les centres 
sociaux proposent toute l’année des 
concerts, des ateliers, des expositions, 
des spectacles, des activités éduca-
tives, de l’accompagnement, etc. Son-
dage en ligne sur ville-guyancourt.fr.

Le samedi 13 mai, la commune de 
La Verrière a organisé la toute pre-
mière édition de sa Journée de sen-
sibilisation autour du handicap et 
des différences. Au programme, des 
dégustations à l’aveugle, des ateliers, 
des débats et témoignages, des ren-
contres d’auteurs, des expositions, 
des courts-métrages, etc.

«  Trop de familles se retrouvent sans 
véritable accompagnement ni infor-
mations face au handicap, souligne 
Gaëlle Goarnisson, la responsable du 
service social de la Ville et du Centre 
communal d’action sociale (CCAS). 
C’est la raison pour laquelle nous avons 
décidé de mettre en place cette journée 
de sensibilisation. Cela permet aux 
familles de trouver un peu de répit, de 
participer à différents ateliers, de profi-
ter de massages et d’exercices de sophro-
logie, pour les enfants de faire de l’art 
thérapie, des jeux autour des sens, etc. »

Un bon moyen d’appréhender les 
différentes formes de handicap, 
les différences, la discrimination 
et l’inclusion. Car, au-delà de cette 

journée de sensibilisation, la ville de 
La Verrière travaille au quotidien 
pour améliorer la qualité de vie de 
ses habitants.

Accompagner les familles

« La question de la santé et de l’accès 
aux soins est une thématique primor-
diale que nous souhaitons développer 
en multipliant les actions à destina-
tion des familles, explique Nicolas 
Dainville (LR), le maire de La Ver-

rière. Aujourd’hui, nous n’avons plus 
de médecin dans la commune malgré 
toutes les démarches que nous entre-
prenons. Alors, il faut multiplier les 
initiatives comme le bus PMI (Pré-
vention maternelle et infantile), le 
Bus santé femmes, le Mammobus, les 
Entr’aidants Cafés avec l ’Institut de 
promotion de la santé (IPS) de Saint-
Quentin-en-Yvelines, etc. »

Et de dévoiler une première : « À la 
rentrée de septembre, nous allons instal-

ler, avec l’aide de Saint-Quentin-en-
Yvelines, une cabine de téléconsultation 
au centre social, se réjouit le maire. 
Accompagnés de notre médiatrice santé, 
Sanaa Bouitouil, qui suit les familles, 
les habitants vont pouvoir bénéficier de 
consultations sans attendre. Ils seront 
ainsi mieux pris en charge car ils sont 
trop souvent éloignés des soins.  » En 
cause, la désertification médicale qui 
prend de plus en plus d’ampleur dans 
la région Île-de-France et même à 
Saint-Quentin-en-Yvelines, large-
ment épargnée jusque-là. »

Dans les prochaines semaines, la 
ville de La Verrière va aussi pouvoir 
profiter du nouveau Bus santé, avec 
plusieurs médecins, pour pallier le 
manque de consultations dans la 
commune. Il viendra en complé-
ment du Bus PMI qui suit particu-
lièrement les enfants et les mamans.

Ainsi, la première édition de la 
Journée de sensibilisation autour du 
handicap et des différences de La 
Verrière aura rencontré son public 
et l’opération devrait être renouve-
lée l’année prochaine, et peut-être 
même avant. Pour plus de rensei-
gnements sur les actions du centre 
communal d’action sociale (situé au 
2, avenue des Noës, à La Verrière), 
envoyer un courriel à actionsociale@ 
mairie-laverriere.fr, ou appeler le 
01 30 13 76 35. n

Première édition de la Journée du handicap 
et des différences
La ville de La Verrière a organisé sa première journée de sensibilisation au handicap, 
samedi 13 mai.
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Nicolas Dainville (LR), le maire de La Verrière, mise sur l’accès aux soins 
pour les habitants de sa commune.
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LA VERRIÈRE  
Appel à 
candidatures 
pour la bourse 
Étudiants/
seniors
En échange de quelques 
heures d’accompagnement 
des seniors cet été, les 
étudiants peuvent percevoir 
une bourse de 300 euros. Les 
candidatures sont ouvertes 
jusqu'au 26 mai.

La ville de La Verrière a mis en 
place une bourse soutien Étu-
diants/seniors. Cette bourse d’un 
montant de 300 euros est attri-
buée aux étudiants en échange 
de 30 h de volontariat auprès des 
seniors de la commune. Cette 
présence devra être effectuée du 
10 au 28 juillet et du 28 août au 
1er septembre 2023. Pour postu-
ler, rien de plus simple : il suffit 
de retirer votre dossier auprès de 
la Mire (19, avenue du Général 
Leclerc) et ensuite de le déposer, 
et ce avant le vendredi 26 mai 
2023. Attention, il ne reste plus 
que quelques jours. Renseigne-
ments au 01 68 27 01 58.

Soutenue et primée par la région 
Île-de-France en 2022, l’associa-
tion les Plombiers du numérique 
ne cesse de se développer. L’associa-
tion, qui œuvre pour l’insertion de 
jeunes adultes déscolarisés au tra-
vers de cursus d'insertion préquali-
fiants sur les métiers du datacenter 
et des infrastructures numériques, a 
trouvé un partenaire de choix avec 
Telehouse.

Entreprise leader et pionnière des 
datacenters, spécialiste des solutions 
d'hébergement informatique à forte 
connectivité en Europe, Telehouse 
va accueillir un nouveau plateau de 
formation des Plombiers du numé-
rique sur son site de Telehouse 3, à 
Magny-les-Hameaux, pour former 
des jeunes au métier de technicien 
datacenter. Deux espaces de forma-

tion rénovés sont ainsi mis à dispo-
sition, à proximité du datacenter. Les 
jeunes apprendront la manipulation 
d'équipements (changement disque 
dur, alimentation), le rackage, le 
brassage, le câblage optique, l'urba-
nisation de salles informatiques ainsi 
que l'installation physique d'équipe-
ments connectés (vidéo-surveillance, 
système d'accès, sureté). Une salle 
sert à l'enseignement théorique. La 
seconde, équipée d'un faux plancher, 
d'une dizaine de baies informa-
tiques et de centaines d'équipements 
actifs, permettra aux candidats d'ap-
prendre concrètement le métier.

«  Nous sommes fiers d’apporter notre 
soutien à l’association Les Plombiers 
du numérique, qui occupe une place 
centrale en matière d’insertion pro-
fessionnelle au sein de notre indus-

trie, explique Sami Slim, directeur 
général de Telehouse France. En 
forte croissance, les acteurs du data-
center sont constamment en recherche 
de techniciens qualifiés. L’association 
bénéficie de toute l’expertise nécessaire 
pour former les talents de demain. 
Plus globalement, ce soutien s’inscrit 
dans le cadre de notre politique RSE 
qui a pour objectif de nous positionner 
comme un acteur engagé et vertueux à 
l’échelle locale. »

20 emplois par an

Financé par la Région Île-de-
France, le plateau technique saint-
quentinois permettra aux jeunes du 
78 de s'orienter vers ces nouveaux 

métiers à forte valeur ajoutée. Dans 
un premier temps, deux sessions de 
formation sont lancées en 2023 avec 
12 apprenants par session. La pre-
mière a débuté le 15 mai. En 2024, 
deux autres sessions suivront. L'ob-
jectif est de permettre 20 départs à 
l'emploi par an. Sans compter que 
l’Île-de-France concentre un tiers 
des datacenters en France.

« Offrir aux jeunes la possibilité d'ap-
prendre le métier chez un des plus 
grands acteurs du secteur est une très 
belle manière de les valoriser, de recons-
truire une confiance qui s'est étiolée au 
fur et à mesure des années », explique 
Florian du Boys, fondateur des 
Plombiers du numérique. n

Telehouse soutient 
l’association d’insertion 
Les Plombiers du numérique
Telehouse va accueillir un nouveau plateau de formation 
des Plombiers du numérique, qui œuvre pour l’insertion 
des jeunes.
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Telehouse va accueillir un nouveau plateau de formation des Plombiers 
du numérique sur son site de Telehouse 3, à Magny-les-Hameaux. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX

LA VERRIÈRE



VOUS PRÉFÉREZ  
LE MOINS CHER, 
LE MOINS CHER 
OU LE MOINS CHER ?
Certains préfèrent les marques nationales, d’autres les marques distributeurs  
et d’autres encore les marques premier prix. Dans tous les cas,  
une chose est sûre : chez E.Leclerc, vos biscuits tablette chocolat au lait  
sont moins chers que chez Auchan, Intermarché ou magasins U par exemple.  
Et ça, quel que soit votre choix. 

Vous voulez la preuve ? Vérifiez sur www.quiestlemoinscher.leclerc
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DÉFENDRE TOUT
CE QUI COMPTE POUR VOUS.

POUR VOTRE SANTÉ, MANGEZ AU MOINS CINQ FRUITS ET LÉGUMES PAR JOUR. W W W.MANGERBOUGER.FR

Comparaisons de prix moyens relevés du 03/04/2023 au 15/04/2023. Plus d’informations et détails des prix et des formats des magasins étudiés sur www.quiestlemoinscher.leclerc



Un événement «  choquant  » s’est 
déroulé à Saint-Cyr-l’École. Le 
samedi 6 mai, un concert néonazi 
de «  rock aryen  » a été organisé 
dans une salle municipale. Salle 
portant le nom de Simone Veil, 
ancienne ministre de la Santé, 
députée européenne, mais surtout 
rescapée de la Shoah, ce qui n’a 
pas semblé gêner les organisateurs.

La maire UDI de la commune, 
Sonia Brau, contactée par Mé-
diapart, estime avoir été flouée. 
La soirée s’est déroulée dans la 
clandestinité car la salle avait été 
louée par un particulier censé y 
organiser un anniversaire. «  Tous 
les papiers nécessaires à la location 
ont été fournis et en règle, alors dif-
ficile de soupçonner une telle soirée », 
indique la mairie dans un article 
de France3 Régions. 

Plus tôt dans la même journée, un 
défilé organisé à Paris de militants 
d’ultradroite et d’extrême droite 
avait eu lieu. Cette manifestation 
avait été autorisée par la préfecture 
de police, ce qui a suscité une vive 
polémique. 

Une salle louée  
par un particulier

Le 9 mai, la municipalité a indiqué 
sur sa page Twitter que « la Ville est 
scandalisée d’avoir ainsi été abusée et 
tient à rappeler qu’elle n’avait évi-
demment pas connaissance du conte-
nu réel de la soirée faisant l ’objet de 
la location de la salle ». Et de pour-
suivre  : « Aucune photo ou identité 
ne sera communiquée. Les faits sont 
confiés à la justice, laissons-la tra-
vailler et apprécier les suites à donner 
à cette affaire. » 

Au sujet du concert tenu à Saint-
Cyr-l’École, «  le flyer ayant circulé 
sur les réseaux sociaux pour annoncer 
le spectacle ne précisait pas le lieu où 
celui-ci était prévu. Le public présent à 
l’événement n’avait pas le droit d’ap-
porter de téléphone portable. Reste que 
des photos de la soirée ont été mises en 
ligne, notamment sur les pages Face-
book et Instagram de Fraction, un des 
trois groupes à l’affiche du concert  », 
précise un article de 20 minutes. 

C’est donc sur les réseaux sociaux 
que la mairie a découvert le lende-
main la nature de l’événement. Pas 
d’anniversaire au programme, mais 
un concert de «  rock aryen  » avec 
des saluts nazis. La mairie a indiqué 
à nos confrères de France Info, avoir 
fait un signalement à la procureure 
de la République de Versailles, qui 
aura pour mission de déterminer si 
des infractions ont été commises ce 
soir-là. Elle devra également décider 
des suites à donner à cette histoire. 

En écho à cet évènement, des ci-
toyens et militants de gauche ont 

manifesté contre l’extrême droite, 
le dimanche 14 mai. Dans l’après-
midi, «  200 personnes, réunies à 
l ’initiative d ’un collectif de citoyens 
et de militants de gauche, ont battu 
le pavé », précise 78actu. 

Le cortège est passé devant la 
mairie jusqu’à la salle municipale 
Simone Veil, en faisant un détour 
par la place des Justes pour y opé-
rer une minute de silence. «  Des 
portraits de résistants et de person-
nalités tuées par les nazis durant la 
Seconde guerre mondiale ont d ’ail-
leurs été collés sur une cinquantaine 
de pancartes et distribués aux mani-
festants », poursuit 78actu. 

Au sein des manifestants était 
présent le député (LFI) Wil-
liam Martinet. En revanche, la 
maire Sonia Brau n’a pas parti-
cipé à cette marche «  reprochant 
à la Nupes, selon plusieurs sources, 
une récupération politique de l ’évé-
nement  », complète 78actu. Des 
propos qui ont désolé le député 
présent. n

Des centaines de pièces ont été dé-
robées dans la boutique Atol mon 
opticien de Villepreux, magasin 
rénové il y a quelques mois seule-
ment. « Le vendredi 5 mai au matin, 
un employé de l’opticien entre comme à 
son habitude par la porte de derrière. Il 
remarque immédiatement que la ser-
rure est détruite. À peine entré dans la 
boutique, ses craintes sont confirmées. 
L’ensemble des stocks a été dérobé ainsi 
que la totalité des machines », précise 
un article du Parisien. Le préjudice 
s’élèverait à plusieurs dizaines de 
milliers d’euros.

Le gérant constate que les voleurs 
ont inondé les lieux avec de l’eau et 
de l’ammoniac pour effacer toutes 
traces. Des policiers se sont rendus 
sur place pour faire quelques prélè-

vements. « Ils prennent tout ce qu’il 
y a dans le magasin pour en ouvrir 
un autre à l ’étranger  », suppose le 
gérant à nos confrères. 

« Ça reste une expérience  
traumatisante »

La boutique a réussi à se réap-
provisionner rapidement grâce 
au fonctionnement coopératif de 
l’enseigne. « En deux jours, on a reçu 
600 à 700 montures de la part de 
collègues », explique le gérant. « Ça 
reste une expérience traumatisante 
pour mes employés. Certains ont éga-
lement été malades après avoir net-
toyé l ’ammoniac. […] Ce qui compte 
pour l ’instant, c’est que mes employés 
ne subissent pas de conséquences de cet 
événement », conclut-il.  n

Le matin du dimanche 14 mai, à 
6 h 30, un fonctionnaire de police 
de Versailles a contacté ses collè-
gues après avoir repéré un véhi-
cule de marque Toyota Rav 4 qui 
paraissait suspect sur la route de 
Chartres. Il a passé le véhicule 

au Fichier des objets et véhicules 
signalés (FOVeS) et celui-ci est 
ressorti volé depuis le 12 mai. En 
réalité, la voiture avait été dérobée 
deux jours plus tôt à Voisins-le-
Bretonneux, dans le square Alfred 
de Musset. 

Les deux patrouilles de police 
d’Élancourt se sont rendues sur les 
lieux et ont procédé à l’interpella-
tion de deux individus, âgés de 16 
et 18 ans. Le conducteur a été placé 
en garde à vue pour recel de vol et 
défaut de permis de conduire. n

Yvelines  
Concert néonazi organisé dans 
la salle Simone Veil à Saint-
Cyr-l’École et marche contre 
l’extrême droite en réponse

Villepreux 
Un opticien cambriolé

Trappes Une voiture volée à Voisins-le-Bretonneux 
retrouvée quelques jours plus tard à Trappes

La ville de Saint-Cyr-l’École a fait parler d’elle ces 
derniers temps. À la suite de la tenue d’un concert 
néonazi le 6 mai dernier, une marche a été organisée 
une semaine plus tard pour manifester contre l’extrême 
droite.

Le magasin Atol mon opticien a été victime d’un cambriolage. 
Le préjudice s’élèverait à plusieurs dizaines de milliers 
d’euros. 

Le Fichier des objets et véhicules signalés (FOVeS) a permis de découvrir une voiture qui est 
ressortie volée depuis le 12 mai. Ses deux occupants ont été interpellés.

Le samedi 13 mai, une femme a 
appelé la police après avoir décou-
vert, vers 17 heures, une moto 
BMW (signalée volée) dans le 
local à vélos de son immeuble. La 
police s’est rendue sur place pour 
récupérer la moto et la ramener au 

commissariat. Lors du retour, un 
individu, âgé de 20 ans, a été in-
terpellé pour rébellion. Une ving-
taine de cailloux ont été retrouvés 
à côté de lui. Néanmoins, il n’y a 
eu aucun jet de projectile, ni aucun 
blessé. n

Le dimanche 14 mai à 23 heures, 
un homme et son complice ont 
fait irruption dans le restaurant 
McDonald’s de Maurepas, armés 
d’un couteau de chasse. L’un des 
deux a menacé le manager pour 
lui soustraire le contenu de la 

caisse. Le préjudice a été estimé à 
200 euros. Munis du signalement 
précis des mis en cause, les poli-
ciers ont interpellé l’un d’eux dans 
la rue Blaise Pascal. Le second a 
réussi à prendre la fuite. n

Plaisir 
Une moto BMW, signalée volée, retrouvée 
dans un local à vélos

Maurepas 
Le restaurant McDonald’s braqué  
par deux individus
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 PIERRE PONLEVÉ

C’est dans la salle municipale Simone Veil qu’un concert de « rock aryen » 
s’est tenu. Un événement pour lequel la maire UDI, Sonia Brau, a décidé de 
saisir la justice. 
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De nombreuses paires de lunettes ont été dérobées dans la boutique Atol mon 
opticien, située dans le centre-ville de Villepreux.
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roulant grâce à une énergie propre

70%70%
C'est le pourcentage de notre flotteC'est le pourcentage de notre flotteC'est le pourcentage de notre flotte   

Retrouvez-nous sur les
réseaux sociaux :

@Sepur @Groupe_Sepur
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Une victoire pour terminer en 
beauté une saison compliquée, 
et surtout sauver leur tête en D2. 
Vainqueurs chez les Vikings de 
Villeneuve d’Ascq (26-4) le 13 
mai lors de la dernière journée de 
la phase régulière, les Templiers 
évitent ainsi la relégation en D3. 
« Il y a de la déception par rapport au 
résultat et aux objectifs qu’on s’était 
fixés, mais il y a aussi un soulage-
ment, confie Rody Surpin, direc-
teur sportif du club élancourtois, 
contacté par La Gazette. 

« On aurait été dans l’autre 
poule, on aurait été 2es  
et on était en play-offs »

Les Templiers d’Élancourt finissent 
derniers de leur poule, mais ce sont 
les deux derniers en matière de 
résultats qui sont relégués. Or, il 
s’agit des deux équipes ayant ter-
miné 3e et 4e de l’autre poule de la 
conférence. «  Ce n’est pas les derniers 
de la poule, c’est vraiment les deux 
derniers en termes de bilan [qui des-
cendent]. On était dans la poule de 
la mort, souligne Rody Surpin. On 
aurait été dans l’autre poule, on aurait 
été 2es et on était en play-offs. Même 

si en termes de bilan, ça n’aurait pas 
été terrible, sportivement, si on avait 
été en play-offs, la saison aurait été une 
bonne saison. » 

Les plays-offs, qui étaient l’objectif 
que le club s’était fixé en début de 
saison. Un stade qu’il arrive à at-
teindre chaque année ces dernières 
saisons, échouant à chaque fois en 
demi-finale de conférence. Le club 
a quitté l’élite en 2016 et court 
depuis après une montée, promise 
seulement aux vainqueurs de confé-
rence. Mais c’est un autre problème 
qui s’est posé cette saison : celui de 

l’avenir du club en D2. Finalement, 
les Templiers repartiront bien dans 
cette division l’année prochaine, 
après une saison où ils se sont fait 
très peur. Mais une saison où le club 
paie en réalité des problèmes qu’il 
connaît depuis plusieurs années, 
selon Rody Surpin. 

« On a eu une grosse vague de départs 
[de joueurs] il y a cinq ans, qu’on 
n’a toujours pas réussis à retrouver. 
L’année dernière, il y avait 15 à 20 
joueurs qui n’étaient pas là, et 60  % 
étaient des titulaires. Donc avec un 
groupe jeune, même si on avait des 

petits noyaux, ça n’a pas suffi, on a dû 
faire appel à des imports, ce qu’on n’a 
pas fait l ’année dernière, explique le 
directeur sportif. Les trois matchs 
qu’on gagne, c’est aussi grâce à l ’apport 
du nouvel import qu’on a ramené. » 

Les trois seules victoires du club 
cette saison, pour cinq défaites et 
un nul. «  Il faut nous poser, voir ce 
qui n’a pas été cette saison, sur quoi 
on doit avancer, […] trouver des 
solutions pour pallier out ça, affirme 
Rody Surpin, qui souhaite « recons-
truire, travailler avec ce groupe-là, 
voir ce qui n’allait pas et corriger ce 
qu’il y a à corriger ». 

Cela passe-t-il par des change-
ments, notamment au niveau du 
staff  ? «  On n’en est pas encore là, 
affirme le directeur sportif. Déjà, 
il faut clôturer cette saison, et après, 
on aura un chapitre pour savoir ce 
qu’on projette pour l ’année prochaine, 
le staff, c’est là que les discussions vont 
commencer. » Quant au recrutement 
de joueurs, la situation est là aussi 
très incertaine à ce moment de 
l’année. « Ça fait 25 ans que je suis 
dans le football américain, et je peux 
vous dire que vous savez ce que vous 
avez que quand septembre arrive, 
assure-t-il. On a quand même une 
piste, mais on n’est sûr qu’en sep-
tembre. Il y a des changements de 
situation, des petits pépins, plein de 
trucs qui entrent en jeu. » n

Ils sortent la tête haute. Le Plaisir 
rugby club (PRC) a remporté son 
match retour des 16es de finale de 
Fédérale 2 sur la pelouse de Saint-
Priest, le 14 mai. Une victoire sur le 
fil (28-27), grâce à un essai de l’ailier 
(repositionné arrière pour ce match) 
Hugo Taillandier à l’ultime minute, 
transformé par l’ouvreur Thibaud 
Fautrier. Insuffisant après la défaite à 
domicile au match aller (18-10) une 
semaine plus tôt. « Il y a quand même la 
satisfaction de gagner, confie l’entraîneur 
plaisirois, Sébastien Roncalli. Après, 
on est très déçus, […] on pouvait espérer 
mieux, encore une fois, sur ce match. 

Il fallait un exploit pour renverser la 
vapeur et accéder aux 8es de finale. 
D’exploit, il n’y a pas eu donc, ou 
plutôt à moitié, avec malgré tout un 
succès au retour, chez une équipe 
ayant terminé 2e de sa poule lors de la 
saison régulière, et qui était invaincue 
sur ses terres. Et Sébastien Roncalli 
semblait y croire dur comme fer avant 
ce déplacement. « Huit points, c’est rien 

du tout en rugby, tout est encore jouable, 
faisable. Ils ont bien conscience qu’on 
passe très près de scorer quand même 
un certain nombre de fois […]. On va 
soigner les bobos, la tête, mais on va y 
aller avec le plus d’engagement possible 
et le plus de volonté possible », assurait-il 
notamment à l’issue du match aller. 

Pourtant, Plaisir a commencé cette 
manche retour de la pire des ma-
nières. Au quart d’heure, le talonneur 
adverse Rémi Guery inscrivait un es-
sai, transformé. Saint-Priest ajoutait 
une pénalité et le PRC se retrouvait 
mené 10-0 au bout de 20 minutes, 
et même 17-3 après un nouvel essai 
pour les Rhodaniens, contre une 
seule pénalité côté plaisirois. Plai-
sir reprenait espoir à la demi-heure 
grâce à un essai de son talonneur 
Philippe Passerieux, et une pénalité 
de Thibaud Fautrier, pour n’être plus 
mené que 17-11 à la mi-temps. 

Au retour des vestiaires, le PRC, 
hormis une nouvelle pénalité, pei-

nait à scorer. Jusqu’à la 73e et un 
essai de son capitaine François Le-
villain, pour le baroud d’honneur 
final, marqué donc aussi par un 
essai à l’ultime minute. L’essai de la 
victoire mais pas de la qualification, 
d’autant que les locaux ont eux aus-
si inscrit une pénalité peu après la 
pause et un essai, transformé, dans 
les ultimes minutes. Score final 28-
27 donc. 

« Le match aller nous coûte encore plus 
cher dans les têtes, car on a loupé beau-
coup de choses et on a peut-être trop in-
sisté à vouloir marquer. Ce n’était pas 
prétentieux vis-à-vis de Saint-Priest, 
c’était plus ambitieux, on voulait scorer 
et marquer des points. Ça n’a pas fonc-
tionné, et là, dimanche [au retour], on 
a eu de très bonnes séquences, et mal-
heureusement, on a fait aussi beaucoup 
de fautes de main derrière, et devant, 
la conquête en touche a été trop juste 
pour espérer mieux, estime Sébastien 
Roncalli. Mais malgré tout, les gars 
ont fait un gros match.» 

Un gros match permettant de ter-
miner sur une note positive une 
saison réussie, à l’issue de laquelle 
Plaisir aura rempli son objec-
tif de se qualifier pour les phases 
finales, après plusieurs années où 
le club échouait à passer la sai-
son régulière, et notamment un 
exercice 2021-2022 où le PRC 
avait manqué la qualification pour 
cinq points. « Dépassé la frustration 
du moment, on s’est vite resserrés et 
on a marqué le coup pour cette belle 
saison qui confirme la progression 
de l ’équipe et qui nous projette sur 
quelque chose d’intéressant », juge le 
coach plaisirois.

Avec ce succès d’un point, Plaisir s’ar-
rête là, et ne retrouvera pas Le Havre, 
leader de sa poule en phase régulière, 
et qui sera opposé à Saint-Priest en 
8es de finale. Pour les Plaisirois, la sai-
son est finie et il faudra désormais re-
partir en 2023-2024. Avec peut-être 
encore plus d’ambition. « On va tirer 
le bilan de la saison en entretien, voir 
un peu le projet personnel des uns et des 
autres, affirme Sébastien Roncalli. Si 
on arrive à conserver notre effectif et en 
plus se renforcer un petit peu comme c’est 
le cas ces dernières saisons avec quelques 
joueurs intéressants qui nous rejoignent, 
on pourra peut-être se mettre comme 
objectif une montée. » n

Football américain  
Les Templiers évitent la relégation

Rugby Plaisir vainqueur mais éliminé

Le club élancourtois s’est imposé chez les Vikings (26-4), le 13 mai lors de la dernière 
journée de la saison régulière, et sauvent leur place en D2, à l’issue d’une saison 
décevante. 

Fin de l’aventure pour le Plaisir rugby club, qui s’est imposé à Saint-Priest (28-27) 
le 14 mai en 16es de finale retour de Fédérale 2, mais n’a pas réussi à combler l’écart 
du match aller, perdu 18-10 à domicile. 

Dernier match de la saison pour 
l’ESC Trappes Saint-Quentin-
en-Yvelines (ESCTSQY) dans 
le championnat de N3 masculine 
de basket. Les Trappistes rece-
vaient le 13 mai Saint-Charles- 
Charenton-Saint-Maurice, équipe 
du milieu de tableau, et l’ont empor-
té (84-71). Ils concluent donc posi-
tivement un exercice 2022-2023 
qui restera globalement très com-
pliqué. Le club achève son cham-
pionnat à la 9e place de sa poule 
de 12 équipes, loin de ses objectifs 
habituels. Trappes vise la 1re place 
de la poule depuis plusieurs années, 
synonyme de montée, et est habitué 
à échouer de peu, à la 2e place. Avec 
13 victoires et autant de défaites en 
22 journées, l’ESCTSQY est cette 
année loin du compte, à 11 points 
du leader, Massy.  

Basket Trappes 
termine la saison 
à la 9e place

« Il y a de la déception par rapport au résultat et aux objectifs qu’on s’était 
fixés, mais il y a aussi un soulagement », résume le directeur sportif, Rody 
Surpin. 
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Les Plaisirois (en jaune et bleu), ici lors du match aller, l’ont emporté au retour 
à Saint-Priest (28-27) mais sans parvenir à combler l’écart de l’aller (défaite 
18-10 à domicile). Ils s’arrêtent donc en 16es de finale. 
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Legacy, le dernier film en date de 
Yann Arthus-Bertrand, sera projeté 
au Scarabée, à La Verrière, le 24  mai 
à 15 h, en présence du réalisateur. Il 
s'agit du dernier documentaire en 
date, sorti en 2021, du photographe 
engagé pour la planète. 

« C'est son film le plus personnel. Le 
photographe et réalisateur raconte 

avec émotion l'histoire de l'homme et 
de la nature. Il livre une vision sen-
sible et radicale de notre monde qu'il 
a vu se dégrader le temps d'une géné-
ration. Il dévoile une planète plus 
que jamais en souffrance, une huma-
nité déboussolée, se mentant à elle-
même depuis des décennies, incapable 
de prendre au sérieux la menace qui 
pèse sur elle et sur tous les êtres vi-
vants. […] Legacy nous donne les 
raisons et le courage d'affronter cette 
vérité. Nous devons nous réconci-
lier avec la nature. Yann Arthus- 
Bertrand nous livre ici son héritage, 
notre héritage. Derrière la beauté 
de ses images, c'est un puissant cri 
du cœur. Il existe des solutions dans 
le film ; chacun peut accomplir des 
gestes forts pour la planète et l'avenir 
de nos enfants », détaille la Ville sur 
son site internet. Entrée libre sur 
réservation, sur kiosq.sqy.fr. n

La Verrière Yann Arthus-Bertrand 
au Scarabée le 24 mai pour la 
projection de son dernier filmMontigny-le-Bretonneux Les 

Coquettes, un trio féminin « entre 
chansons et sketchs décalés », 
débarquent à la ferme du Manet

Legacy sera projeté au Scarabée le 24 mai en présence du 
réalisateur et photographe. 

Ces trois filles mêlent reprises de chansons classiques et 
sujets d'actualité, toujours en chanson, tournés en dérision de 
manière parfois osée. 

Le Talents Trappes show, trem-
plin pour les humoristes locaux, 
se tient au conservatoire de mu-
sique et de danse de Trappes le 
24 mai de 20 h 30 à 22 h. Un évé-
nement sous le signe de la scène 
ouverte, de l'humour, du stand-up, 
du théâtre, ou encore de l'impro. 
«  C’est un premier pas vers la pro-
fessionnalisation et soutenu par des 
artistes reconnus », indique le des-
criptif de l'événement. L’objectif 
est  d'offrir «  une opportunité aux 
artistes en développement dans une 
logique d ’accompagnement  », «  un 
lieu de réflexion, de créativité et de 
renouvellement autour de l ’humour, 
en lien direct avec les spectateurs  », 
mais aussi «  de nouvelles formes 
d ’humour et d ’expression scénique  » 

pour le public, et de « participer au 
rayonnement culturel de Trappes  », 
ajoute le descriptif. 

« Un accompagnement sur 
mesure » pour les artistes

Appels à candidature, sélections, 
auditions et répétitions ont été 
réalisés en amont. « Chaque artiste 
sélectionné dans le dispositif de la 
Papynière, et plus particulièrement 
du Comedy Trappes, pourra disposer 
d ’un accompagnement sur mesure. 
Une enveloppe de 10 h d ’interven-
tion est allouée à chaque artiste qui 
pourra bénéficier des conseils des 
meilleurs experts  », est-il  notam-
ment précisé. Détails et réserva-
tions via kiosq.sqy.fr. n

Les Coquettes. C'est le nom 
du groupe qui se produit à la 
ferme du Manet, à Montigny-le- 
Bretonneux, le 20 mai à 20 h 30. 
Elles s'appellent Juliette Faucon, 
Lola Cès et Marie Facundo. Ces 
trois femmes avec chacune leur ca-
ractère et leur personnalité se sont 
rencontrées au début des années 
2010 dans un des spectacles Le 
Soldat rose, de Louis Chedid, et ont 
formé quelques années plus tard un 
trio, mêlant chansons et dérision, 
après avoir joué dans divers spec-
tacles, notamment des comédies 
musicales. 

«  Entre chansons et sketchs décalés, 
elles offrent un show fantaisiste, mo-

derne et plein de pep's, un bon remède 
à la déprime. Imaginez, c’est un peu 
comme si les Spice girls et Pierre 
Desproges avaient eu trois filles, 
avec Marilyn Monroe comme nou-
nou et Madonna comme marraine », 
peut-on lire sur leur site internet. 
Grands classiques de la chanson 
revisités à leur sauce, sujets d'ac-
tualité, voire humour noir abordé 
avec légèreté, Les Coquettes osent 
tout. Leur site internet l'annonce 
d'ailleurs : «  Un swing qui vous 
plaque au mur, un humour qui 
vous rentre dedans. Glamour mais 
couillues, ces trois filles-là vont vous 
mettre KO ». Les tarifs des places 
vont de 26,80 à 38,40 euros, réser-
vations via kiosq.sqy.fr. n

Originaire de Trappes et révélée 
par la compagnie Déclic théâtre, 
Sophia Aram sera à la ferme de 
Bel Ébat, à Guyancourt, le 20 mai 
à 20 h 30. L’humoriste y jouera son 
5e et dernier spectacle en date, Le 
Monde d’après. Elle y dépeint «  la 
dinguerie d’une époque réussissant 
l ’exploit de ressusciter les timbrés que 
l ’on croyait oubliés et d’en inventer 
de nouveaux qui n’ont rien à envier 
aux 1ers », explique-t-elle sur le site 
internet de la société de production 
à laquelle elle est rattachée. 

« Je dédie donc ce spectacle aux anti-
vax découvrant l ’innocuité d’un faux 
passe vaccinal face à un vrai virus, 
aux petites bourgeoises le cul bien 

moulé dans leurs leggings venant 
expier leurs vacances à Courchevel 
en faisant la promotion d’un islam 
rigoriste qu’elles n’auront ni à subir 
ni à combattre, aux antisémites 
décomplexés par la grâce d’un can-
didat réussissant l ’exploit d’être juif 
et pétainiste, aux gilets jaunes venus 
vomir leur bière sur la tombe du sol-
dat inconnu, aux complotistes, aux 
populistes et aux décérébrés qui les ex-
cusent autant qu’ils les utilisent. Aux 
poutinolâtres qui après avoir crié tous 
les samedis à la dictature dans notre 
pays, admirant la poigne d’un auto-
crate sans foi ni loi… », liste Sophia 
Aram. Durée 1 h 30, places de 6,25 
à 25 euros, réservations via kiosq.
sqy.fr. n

Trappes Un tremplin pour les 
humoristes locaux au conservatoire

Guyancourt Sophia Aram à la ferme 
de Bel Ébat ce samedi

La bibliothèque de l'UVSQ, à 
Guyancourt, accueille jusqu'au 
19 mai l'exposition Des Hommes, des 
Femmes, nos Libertés. Elle présente 30 
illustrations, dont 20 en noir et blanc 
et 10 en couleurs, réalisées par les 
artistes Elsa Oriol et Pancho, et tirées  
du livre Des Hommes, des Femmes, 
nos Libertés écrit par Nathalie Wolff 
(maître de conférences à l'UVSQ) et 

Laura El Makki (écrivaine et profes-
seur à Sciences Po). « Ces portraits iné-
dits représentent les personnalités mar-
quantes, hommes et femmes, intellectuels, 
artistes, scientifiques ou politiques, qui 
incarnent nos droits et libertés essen-
tiels  », indique l'UVSQ. Les œuvres 
seront également exposées à la biblio-
thèque universitaire de Versailles du 
22 mai au 19 juin. n

Chaque été, la Ville de Guyan-
court propose plusieurs séances 
de cinéma sous les étoiles. Des 
projections en plein air pour 
lesquelles les habitants peuvent 
eux-mêmes choisir les films qu’ils 
souhaitent voir à l’affiche. La 
municipalité a mis en ligne une 
sélection de 11 longs-métrages 
sur son site internet.

Chaque habitant peut choisir 
quatre d’entre eux. Les films pro-
posés sont les suivants : Billy El-
liot, Coco, Encanto, La Vie scolaire, 
Là-haut !, L’Île des Miam-nimaux, 
Les Mitchell contre les machines, 
Nouveau Départ, Les Simpson le 
film, Tous en scène, et Vaiana. Pour 
voter, rendez-vous jusqu’au 22 
mai sur ville-guyancourt.fr. n

Le Salon des arts, 32e du nom. 
La Ville organise comme chaque 
année cet événement au conser-
vatoire des arts. L’édition 2023 
se tient depuis le 15 et jusqu’au 
31  mai. Elle réunit 70 artistes 
locaux, de différentes spécialités 
(peintres, dessinateurs, aquarel-
listes, sculpteurs, céramistes, ver-
riers, mosaïstes et photographes).

« Le Salon des arts est l ’occasion de 
mettre en lumière [...] les talents 
locaux qui souhaitent présenter au 
grand public leurs productions artis-
tiques, et en bonus, recevoir un prix 
pour encourager leur pratique. » La 
remise des prix est programmée le 
31 mai à 19 h. Quatre prix attri-
bués par la Ville et un prix du 
public seront décernés. n

SQY 30 portraits de personnalités « qui 
incarnent nos droits et libertés essentiels » 
exposés à l'UVSQ

Guyancourt 
La Ville demande 
leur avis à ses 
habitants pour 
le programme 
du cinéma de  
plein air 

Montigny-le-
Bretonneux 
La commune 
organise son 32e 
Salon des arts 
jusqu’à la fin du mois 

Le Talents Trappes show se tient le 24 mai au conservatoire de 
musique et de danse. 

L’humoriste originaire de SQY et passée par Déclic théâtre se 
produit à Guyancourt le 20 mai, dans le cadre de son dernier 
spectacle en date, Le Monde d’après. 

Dans son spectacle, Sophia Aram dépeint « la dinguerie d’une époque 
réussissant l’exploit de ressusciter les timbrés que l’on croyait oubliés et 
d’en inventer de nouveaux qui n’ont rien à envier aux 1ers ». 
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Yann Arthus-Bertrand, sera au 
Scarabée, à La Verrière, le 24  mai.

A
RC

H
IV

ES
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y



15CONTACTS N°221 du mardi 16 mai 2023 - lagazette-sqy.fr

M
AP

 D
AT

A 
- O

PE
N

ST
RE

ET
M

AP
 C

O
N

TR
IB

U
TO

RS
 U

N
DE

R 
O

DB
L

 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.

Solutions de La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
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Nous ouvrons la voie
aux idées neuves

Eurovia Ile-de-France
Agence de Saint-Quentin-en-Yvelines

Rue Louis Lormand
78320 La Verrière cedex

T/ 01 30 13 85 00 - F/ 01 30 62 69 77 
saint-quentin-en-yvelines@eurovia.com

Eurovia Ile-de-France
Agence de Montesson
48, avenue Gabriel Péri

78360 Montesson
T/ 01 30 15 26 26 - F/ 01 30 15 26 45

montesson@eurovia.com

www.eurovia.fr


